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L’Enchaînement 

1. L’enchaînement vocalique 

Définition 

        Lorsqu’un mot se termine par une voyelle prononcée et que le mot suivant 

commence par une voyelle, il n’y a pas d’arrêt de la voix entre deux voyelles : les deux 

voyelles sont enchaînées. 

Exemple :    J’ai eu un billet.                        

Conseil pratique 

    Remarquer que les voyelles enchainées ne se prononcent pas sur le même ton et que 

cette mélodie aide beaucoup à éviter les coupures brusques.  

Exercice  

Dans les phrases suivantes tous les mots sont enchainés, il ne doit pas y avoir d’arrêt 

dans l’émission de la phrase. 

J’ai voulu essayer moi aussi. 

Ça a été difficile pour toi aussi. 

Il n’est ni honnête ni habile. 

Où est-il allé à huit heures.  

On a une idée erronée sur cette question. 

Elle n’a pas hésité à y aller aussitôt. 

Il a eu un succès extraordinaire lui aussi. 

J’ai oublié mon imperméable en haut. 

2. L’enchaînement consonantique  

Définition  

      Lorsqu’un mot se termine par une consonne prononcée et que le mot suivant 

commence par une voyelle, la consonne finale du premier  mot devient initiale du mot 

suivant.  

Exemple : Avec  une amie 

- le c final de avec se prononce au commencement du mot une ; 
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- le n final de une se prononce au commencement du mot amie. (le e final de une 

ne se prononce pas) 

On prononce donc : [ a-vɛ-ky-na-mi] 

Conseil pratique 

     La non-observation de cette loi phonétique fondamentale entraine des fautes dans 

l’articulation, le rythme, etc.,  qui peuvent entraver la compréhension. Il faut 

s’entraîner à enchaîner les mots au lieu de les prononcer isolément. Mais il faut noter 

que cet enchainement se fait essentiellement dans un groupe de mots qui représentent 

une même idée. 

Exercice 1 

Le l final de il, elle, cet, cette, quel, quelle, bel et belle se prononce avec la première 

syllabe des verbes commençant par une voyelle. 

Il a faim                   elle a faim                 Il est fatigué                          Elle est fatiguée 

Il a raison                Elle a raison               Il est timide                              Elle est timide 

Il attend                  Elle attend                   Il y va                                        Elle en dit 

Cet hiver                Cette époque                Cet obstacle                            Cette affaire 

Quel avantage        Quelle importance      Quel héritage                         Quelle aventure 

Un bel oiseau         une belle histoire          un bel effort                           une belle idée 

Exercice 2 

Dans les phrases suivantes, tous les mots sont enchaînés, il ne doit pas y avoir d’arrêt 

dans l’émission de la phrase : 

Elle est toujours aimable avec eux. 

Il est seul avec un enfant. 

Sa mère est allée en Amérique en avion. 

Vous irez avec eux à huit heures et demie. 

Cet été, elle voyage en Espagne et en Afrique. 

C’est une femme aimable et très élégante. 

C’est un homme agréable et très intelligent. 

Il faut prendre une voiture et partir immédiatement. 


